

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA,

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

“CUMBRE IBEROAMERICANA DE JÓVENES LÍDERES SAN SALVADOR”

23 DE OCTUBRE DE 2008

EN MI CALIDAD DE PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DE EL SALVADOR, DESEO EXPRESAR A TODOS USTEDES NUESTRO MÁS CALUROSO Y FRATERO SALUDO DE BIENVENIDA A LA “SEGUNDA CUMBRE IBEROAMERICANA DE JÓVENES LÍDERES”.

DESDE EL AÑO 87, QUE SE CELEBRÓ LA PRIMERA CONFERENCIA INTERGUBERNAMENTAL SOBRE POLÍTICAS DE JUVENTUD, LAS ENTIDADES RESPONSABLES DE ESTE TEMA EN LOS PAÍSES MIEMBROS DE LA ORGANIZACIÓN, SE HAN REUNIDO REGULARMENTE EN MÁS DE DIEZ OCASIONES.

SIN EMBARGO, ESTE ES EL SEGUNDO ENCUENTRO FORMAL QUE SE CELEBRA, PREVIO A UNA CUMBRE IBEROAMERICANA DE JEFES DE ESTADO Y DE GOBIERNO, Y QUE EN ESTA OPORTUNIDAD, MARCARÁ HISTORIA PARA LOS SALVADOREÑOS QUE SOMOS EFECTIVAMENTE UN PAÍS ESENCIALMENTE JOVEN, Y LO SENTIMOS TODOS, YO LE DECÍA A LA SECRETARIA GENERAL ADJUNTA HACE ALGUNOS MINUTOS, HACE ALGUNOS AÑOS VERDAD, YO LE DECÍA QUE LO IMPORTANTE NO ES CUANTOS AÑOS TENGAMOS, SINO COMO NOS SINTAMOS, SI EL ESPÍRITU JOVEN, LO DEMÁS SALE SOBRANDO.

EN ESTE ENCUENTRO QUE ES FORMAL Y EN DONDE SE VAN A TOMAR DECISIONES, LES DECÍA QUE NUESTRO PAÍS ES UN PAÍS EMINENTEMENTE JOVEN, EL SECTOR JUVENIL ES UN MOTOR DE LAS DECISIONES QUE SE TOMAN, SERÁ UN MOTOR DE LAS DECISIONES QUE SE TOMEN DE AQUÍ EN ADELANTE, (...) LOS JÓVENES EL FUTURO, YO LOS CONSIDERO EL PRESENTE, SINO PREPARAMOS A LOS JÓVENES HOY, NO CREAMOS LAS CONDICIONES DE PAÍS, NO TENDRÁN OPORTUNIDAD PARA DESENVOLVERSE.

A MÍ ME ENTUSIASMA ESTA CUMBRE, CUANDO YO SE LA EXPUSE AL DOCTOR IGLESIAS, MI QUERIDO AMIGO ENRIQUE IGLESIAS, CUANDO HABLÉ CON LOS JEFES DE ESTADO (...) ENCONTRÉ EN EL DOCTOR IGLESIAS UN APOYO ENORME COMO SECRETARIO GENERAL DE LA (...) PERO HABÍA UNA, HEMOS DISCUTIDO LA POSICIÓN SOCIAL, TENIENDO COMO ANFITRIÓN A LA PRESIDENTA BACHELET, UN TEMA CON EL QUE NOS IDENTIFICAMOS MUCHO. HEMOS TENIDO EL TEMA DEL AGUA, EL TEMA DE LA EDUCACIÓN, PERO ES QUE TENÍAMOS QUE BUSCAR UN TEMA TRANSVERSAL QUE TUVIERA QUE VER DEFINITIVAMENTE CON LA JUVENTUD.



YO HE PRESIDIDO CASI LA MAYORÍA DE EVENTOS MINISTERIALES, PORQUE HE QUERIDO PARTICIPAR EN TODOS, APRENDER DE TODOS Y DECIRLES A LOS JÓVENES LÍDERES QUE HOY NOS ACOMPAÑAN QUE DEFINITIVAMENTE LA PRÓXIMA SEMANA SERÁ FUNDAMENTAL PARA IBEROAMERICA, LO QUE DECIDAMOS LOS PRESIDENTES, SE VAN A CONVERTIR EN POLÍTICAS DE ESTADO, LO QUE ENVIEMOS A NUESTROS CONGRESOS POSTERIORMENTE AL TRABAJO PRESIDENCIAL.

PERO ME ENTUSIASMA TAMBIÉN EL HECHO DE QUE LA ORGANIZACIÓN (...) JUVENIL LOGRÓ SU OBJETIVO. YO LE DECÍA AL SECRETARIO DE LA JUVENTUD DE LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA, CARLOS TENEMOS HACER QUE SE MUEVAN LOS JÓVENES.

NO SE TRATA SOLO DE INAUGURAR UNA CUMBRE EN ESTE CENTRO NUEVO DE FERIAS Y CONVENCIONES, SOLO SE TRATA DE QUE NOS SENTEMOS Y HAGAMOS UN ACTO CULTURAL, SE TRATA DE INVOLUCRARNOS EN LAS DECISIONES, EN LOS DOCUMENTOS QUE SEGURAMENTE NOS ENTREGARAN PARA TRABAJOS Y PARA LAS DECLARACIONES RESPECTIVAS, SINO QUE SE TRATA DE ENTUSIASMARNOS EN ENTENDIMIENTO COMO REALMENTE LO HA MENCIONADO EL SECRETARIO IBEROAMERICANO DE LA JUVENTUD.

NOS ENTUSIASMA SABER QUE ESTA CUMBRE IBEROAMERICANA DE JÓVENES LÍDERES, AQUÍ ACUDEN PERSONALIDADES CON CARGOS DE SIGNIFICATIVA RESPONSABILIDAD INSTITUCIONAL Y POTENCIALES LÍDERES DE NUESTRA REGIÓN, ES DECIR, USTEDES VAN A SER GESTORES DE IMPORTANTES DECISIONES, YA LO SON EN EL PRESENTE Y LO VAN A SER EN EL FUTURO.

POR QUÉ ME IDENTIFICO CON ESTE TEMA: EL SALVADOR HA TENIDO EN LOS ÚLTIMOS CASI 10 AÑOS, PRESIDENTES DE LA REPÚBLICA QUE HEMOS ASUMIDO LA RESPONSABILIDAD DE GOBERNAR CON 38 AÑOS Y 39 AÑOS DE EDAD, ESO SIGNIFICA QUE LOS JÓVENES SI PODEMOS Y NOS VEMOS JÓVENES, NO SOLO PORQUE TENGO EL ALMA BIEN JOVEN, SINO PORQUE TENGO ESPÍRITU Y EL DESEO DE TRABAJAR.

TODO EL ESFUERZO GUBERNAMENTAL NACIÓ DESDE LA CREACIÓN DE LA SECRETARÍA DE LA JUVENTUD QUE NO EXISTÍA ANTES DE NUESTRO GOBIERNO Y CADA DÍA LOS JÓVENES VAN TOMANDO DECISIONES IMPORTANTES QUE CAMBIAN LA VIDA DE TODOS.

DEBEMOS TRATAR A FONDO DESDE EL NUEVO ESQUEMA DE PALPITANTES ACTUALIDAD QUE AFECTE A LOS JÓVENES, EL DESEMPLEO, EL PRIMER EMPLEO, LA DELINCUENCIA, LA SALUD, LA FALTA DE OPORTUNIDADES, LA EDUCACIÓN. ESTE ES EL MOMENTO DE REORIENTAR LA HISTORIA DE IBEROAMERICA HACIA UNA NUEVA ERA DE INTEGRACIÓN REAL DE LAS BASES HUMANAS, CON LA CREACIÓN Y PROFUNDIZACIÓN DE IMPORTANTES REDES DE LIDERES CON CAPACIDAD DE DECISIÓN.



NOSOTROS, LOS JÓVENES LÍDERES DE IBEROAMÉRICA, NO PODEMOS, NI TAMPOCO DEBEMOS LIMITARNOS A LA EXPRESIÓN CRÍTICA DE LO QUE SE DEBE CAMBIAR Y CORREGIR PARA CONSTRUIR UNA REALIDAD MÁS HUMANA Y MÁS CONVIVIBLE. EL OBJETIVO FUNDAMENTAL Y DEBE SER EL DE TODOS ES ESTRUCTURAR, PROMOVER Y DESARROLLAR PROPUESTAS PUNTUALES Y TOTALMENTE REALISTAS, PORQUE EL FUTURO SIEMPRE SE CONSTRUYE EN EL PRESENTE.

LA RESPONSABILIDAD DE LA JUVENTUD LÍDER, NO SÓLO SE LIMITA AL DESEMPEÑO DE UNA FUNCIÓN, SINO QUE CONSISTE FUNDAMENTALMENTE EN UNA MISIÓN TRANSFORMADORA DE LA VIDA A PARTIR DE LA DEFENSA Y LA CONSOLIDACIÓN DE LOS GRANDES VALORES, QUE SE RESUMEN EN LA LUCHA POR LA LIBERTAD.

AL RESPECTO QUIERO COMPARTIR CON USTEDES QUE NUESTRO GOBIERNO IMPULSA CINCO EJES DE ACCIÓN CON PROGRAMAS INTEGRALES PARA NUESTROS JÓVENES. EL OBJETIVO PRINCIPAL ES ELEVAR DE MANERA SIGNIFICATIVA Y CONSTANTEMENTE SU CALIDAD DE VIDA Y GARANTIZAR LOS MEJORES RESULTADOS EN SU PROCESO DE DESARROLLO PLENO.

COMO GOBERNANTE ANFITRIÓN DE LA PRÓXIMA CUMBRE DE JEFES DE ESTADO Y DE GOBIERNO, ESTOY SEGURO QUE LOS OBJETIVOS SE VAN ALCANZAR, OBJETIVOS POR LOS CUALES HOY NOS ENCONTRAMOS REUNIDOS ACÁ EN SAN SALVADOR, COMO SON: REFORZAR LOS LAZOS POLÍTICOS POSITIVOS E INTERACTIVOS ENTRE LOS JÓVENES LÍDERES DE IBEROAMERICA, LO CUAL SE ESTÁ LOGRANDO; INTRODUCIR EL CONCEPTO DE CIUDADANÍA IBEROAMERICANA, SOMOS CIUDADANOS EN UNA REGIÓN QUE AVANZA, ES IMPORTANTE Y EFECTIVAMENTE, EL SENTIRNOS MIEMBROS DE UNA REGIÓN, EL SENTIDO DE PERTENENCIA DE ESTA REGIÓN, EL ESTAR ORGULLOSO DE IBEROAMERICA, CREO QUE ES EL PRIMER PASO, PARA LOS SIGUIENTES PASOS.

Y POR OTRA PARTE, LAS CONCLUSIONES QUE SE SAQUEN EN ESTA CUMBRE SE VAN A LLEVAR AL CONOCIMIENTO DE LOS JEFES DE ESTADO EN LOS PRÓXIMOS DÍAS.

CABE DESTACAR QUE EN LA PRIMERA CUMBRE IBEROAMERICANA DE JÓVENES LÍDERES, REALIZADA EN SANTIAGO DE CHILE EL AÑO PASADO, FUERON MUY PUNTUALES LOS PARTICIPANTES EN INCLUIR EN SU DECLARATORIA PROPUESTAS, SOBRE LAS CUALES NUESTRO GOBIERNO YA TOMO CARTAS EN EL ASUNTO.



ME REFIERO A LAS QUE ESTÁN RELACIONADAS CON ASPECTOS SOCIALES Y ECONÓMICOS, EN TORNO A LAS CUALES HEMOS HECHO RECIENTEMENTE IMPORTANTES ANUNCIOS DESTINADOS A PALIAR LA SITUACIÓN DERIVADA DE LOS EFECTOS DE LA CRISIS GLOBAL, CON BENEFICIO ESPECIAL PARA LOS JÓVENES.

EN ESTOS ANUNCIOS A LO LARGO DEL AÑO, SE INCLUYÓ LA GRATUIDAD EN EL SISTEMA DEL BACHILLERATO PÚBLICO PARA MILES DE ESTUDIANTES, ESTE ES EL TERCER PAÍS EN IBEROAMÉRICA O EN LATINOAMÉRICA, EN CONVERTIR EN GRATUITA LA EDUCACIÓN SECUNDARIA, PERO NO SOLO NOS QUEDAMOS AHÍ, SINO QUE FUIMOS A LA ASAMBLEA Y LE PEDIMOS A LOS DIPUTADOS REFORMAR LA CONSTITUCIÓN PARA INSCRIBIR EN LA OBLIGATORIEDAD DEL ESTADO QUE LA EDUCACIÓN ADEMÁS DE LA PRIMARIA, LA SECUNDARIA FUERA GRATUITA Y ESO NOS HA DADO EXCELENTES RESULTADOS, PORQUE MUCHA GENTE NO PODÍA ESTUDIAR POR FALTA DE RECURSOS, LA ENTREGA DE MIL BECAS MÁS PARA JÓVENES LÍDERES, ESTUDIANTES DE INSTITUCIONES PÚBLICAS, LAS CUALES SUMAN EN APROXIMADAMENTE 6 MIL BECAS ENTREGADAS EN LOS ÚLTIMOS AÑOS.

A ESTOS ESFUERZOS DEBO AGREGAR LA APERTURA DE ESPACIOS EN TODOS LOS ASPECTOS DE NUESTRO DIARIO VIVIR PARA LA JUVENTUD, COMO LA INCURSIÓN DE LOS JÓVENES EN LA POLÍTICA, PROYECTOS ENFOCADOS A SU PRIMER EMPLEO, CAMPAMENTOS DE LIDERAZGO Y EL FOMENTO DEL EMPRENDEDURISMO PARA LA CREACIÓN DE PEQUEÑOS EMPRESARIOS, ENTRE OTROS.

ESTIMADOS PARTICIPANTES:

EN ESTE MARCO QUE YA SE RESPIRA EN SAN SALVADOR, POR CIERTO QUIERO AGRADECERLES A LOS DIPUTADOS QUE EL (...) DE ANOCHE NOS VA AYUDAR A RESOLVER EL TEMA DE LAS INSTITUCIONES GUBERNAMENTALES Y DE ESTUDIANTES, PORQUE LA CUMBRE EN SÍ, GENERA UNA MODIFICACIÓN DE SEGURIDAD EN (...) ENORME.

SIN EMBARGO EN ESTA CUMBRE DE JÓVENES LÍDERES CONSIDERO OPORTUNO DESTACAR EL VALOR QUE DEBEMOS OTORGARLE A ESTE SECTOR DE LA SOCIEDAD EN LA CUMBRE DE JEFES DE ESTADO Y DE GOBIERNO DEDICADA A LA JUVENTUD Y DESARROLLO.

EN ESE SENTIDO ME PARECE OPORTUNO MENCIONAR QUE, PARALELAMENTE A LA CUMBRE, SE ESTÁ REALIZANDO UN ESPACIO DENOMINADO "CAMPUS PARTY", UN ENCUENTRO DE TECNOLOGÍA Y CULTURA DIGITAL EN RED PARA LOS CIENTOS DE JÓVENES ASISTENTES, CON LA IDEA DE ATENDER LAS NECESIDADES DE ESTE SECTOR CLAVE DE LA POBLACIÓN.



YO QUISIERA AGRADECER EFUSIVAMENTE LA OPORTUNIDAD A TODOS LOS PUEBLOS DE IBEROAMERICA REPRESENTADOS AQUÍ POR USTEDES, Y HACER USO DE LA PALABRA Y ENVIAR UN MENSAJE DE FE, UN MENSAJE DE CONFIANZA EN TODO LO QUE JUNTOS PODEMOS HACER POR NUESTRA GENTE.

EN ESA LÍNEA SEÑORAS Y SEÑORES, AGRADEZCO DE ANTEMANO A LOS JEFES DE ESTADO Y DE GOBIERNO, QUERIDOS AMIGOS COLEGAS QUE HAN CONFIRMADO SU ASISTENCIA A ESTA PRÓXIMA CUMBRE POR TODO LO QUE PODEMOS LOGRAR CON NUESTRA VISIÓN COMPARTIDA Y NUESTROS ESFUERZOS COORDINADOS.

AL REITERARLES A USTEDES QUE CREEMOS FIRMEMENTE EN EL POTENCIAL CREADOR Y TRANSFORMADOR DE LA JUVENTUD, ME COMPLACE EL DÍA DE HOY CUANDO SON LAS 9:13 MINUTOS, DAR POR INAUGURADO ESTE ENCUENTRO, SEGURAMENTE QUE SERÁ APROVECHADO AL MÁXIMO POR USTEDES, QUE SON CAPACES DE ASEGURAR EL PRESENTE, EL RÉGIMEN DE LIBERTADES QUE ES LA GARANTÍA DE LA PAZ, LA ESTABILIDAD Y EL PROGRESO QUE TANTO MERECE LOS PUEBLOS.

LA SECRETARIA GENERAL ADJUNTA Y EL SECRETARIO IBEROAMERICANO DE LA JUVENTUD DECÍAN, NOSOTROS NO VENIMOS A HABLAR SOLO DE LOS JÓVENES, VENIMOS HABLAR DE VARIOS TEMAS, LOS JEFES DE ESTADO TAMBIÉN, VAMOS A RESOLVER SOBRE LOS TEMAS QUE SEAN DEL CONOCIMIENTO (...), TENDREMOS REUNIONES EN LAS QUE TRATAREMOS TEMAS TAN PALPITANTES DE ACTUALIDAD, ES EL PROBLEMA DE LA CRISIS ECONÓMICA, EL PROBLEMA DE NUESTRO SISTEMA BANCARIO Y TAMBIÉN EL PROBLEMA DE LOS ALIMENTOS.

ESOS SON LOS GRANDES DEBATES A LOS QUE ESTAREMOS ABOCADOS EN LOS PRÓXIMOS DÍAS.

LE DOY LA BIENVENIDA A EL SALVADOR, ESTÁN EN SU CASA, QUE DISFRUTEN AL MÁXIMO DE LAS ATENCIONES DE NUESTRA GENTE Y POR SUPUESTO, COMO BIEN LO MENCIONABA EL SECRETARIO GENERAL, APROVECHEN ESTA CUMBRE, PORQUE NO SE HASTA CUANDO HABRÁ OTRA CUMBRE, YO ME VOY EN JUNIO EL OTRO AÑO DE MI CARGO, PERO APROVECHEN AL MÁXIMO PORQUE DE ACÁ SALDRÁN POLÍTICAS QUE VAN A DURAR MUCHÍSIMOS AÑOS Y VAN A CAMBIAR LA VIDA DE LOS JÓVENES, VAMOS A RESPONSABILIZAR A LOS GOBIERNOS DE ESTOS TEMAS.

MUCHAS GRACIAS, QUE DIOS LOS BENDIGA A USTEDES EN LA TIERRA DE CUSCATLAN.